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ATA DA 148ª SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DO CONSELHO SUPERIOR DA 1 
UNIVERSIDADE ESTADUAL DO RIO GRANDE DO SUL 2 

Aos dezoito dias do mês de junho do ano de dois mil e quinze, às nove horas e vinte e sete 3 
minutos, no prédio da Reitoria da UERGS, na Rua Sete de Setembro nº 1156, Bairro Centro, em 4 
Porto Alegre/RS e simultaneamente nas Unidades da Uergs em Bagé (Av. Tupy Silveira, 2820), 5 
Sananduva (Av. Fiorentino Bacchi, 311), Santa Cruz do Sul (Av. Independência, 2824), São 6 
Luiz Gonzaga (Rua Marechal Floriano, 4557), Tapes (Rua Oscar Matzembacher, 475), Três 7 
Passos (Rua Cipriano Barata, 47), Vacaria (Av. Antônio Ribeiro Branco, 1060), reuniu-se o 8 
Conselho Superior da Universidade Estadual do Rio Grande do Sul para a Centésima 9 
Quadragésima Oitava Sessão Extraordinária, presidida, inicialmente, pela Conselheira-10 
Presidente, Reitora Arisa Araujo da Luz. Presentes, os Conselheiros Alexandro Cagliari, Anor 11 
Aluízio Menine Guedes, Armgard Lutz, Benjamin Dias Osório Filho, Clódis Andrades Filho, 12 
Cristiano Saratt de Alvarenga, Daniela Basso Poletto, Divanilde Guerra, Eliane Maria 13 
Kolchinski, Ernani Pfüller, Fabrício Soares, Jaqueline Lidorio de Mattia, Juliana de Mello Silva, 14 
Luiza Seligman, Mastrângello Enivar Lanzanova, Rafael Rudolfo Kreutz, Rodrigo Koch, Taís 15 
Pegoraro Scaglioni, Vinícius Leônidas Curcio e Renato de Oliveira. Justificou sua ausência a 16 
Conselheira Cristina Rolim Wolffenbuttel, estava em atividade de extensão em Montenegro. Não 17 
justificaram suas ausências os Conselheiros Antônio Leite Ruas Neto, Ismael Ramadam, Leomar 18 
José Foscarini e Roselani Maria Sodré da Silva. A Conselheira-Presidente Arisa fez a leitura da 19 
ordem do dia. 1). Dar posse ao Conselheiro Renato de Oliveira, representante do Poder 20 
Executivo; 2) Formar Comissão para avaliar os atuais membros da CPPD, conforme artigo 4º, § 21 
6º, do Decreto Estadual nº 49.953/2012. Relatora: Conselheira Arisa Araujo da Luz; 3)Deliberar 22 
sobre a mudança do logo da UERGS. Relatora: Conselheira Arisa Araujo da Luz; 4) Deliberar 23 
sobre a criação da Revista Científica Eletrônica da UERGS. Expediente nº 698-1950/15-8. 24 
Relatora: Conselheira Eliane Mª. Kolchinski; 5) Deliberar sobre a programação dos 14 anos da 25 
Universidade. Relatora Conselheira Arisa Araujo da Luz. Passando ao ponto 1 Dar posse ao 26 
Conselheiro Renato de Oliveira, representante do Poder Executivo. Em votação: Ponto mantido 27 
para dar posse ao Conselheiro posteriormente. Foi dada a posse ao Conselheiro Renato às 10h e 28 
44min. Passando ao ponto 2 Formar Comissão para avaliar os atuais membros da CPPD, 29 
conforme artigo 4º, § 6º, do Decreto Estadual nº 49.953/2012. Requer no mínimo três indicações, 30 
será composta por representantes docentes e por diretores regionais. A Relatora Conselheira-31 
Presidente indicou a Conselheira Luiza Seligman como presidente, obtendo a concordância dos 32 
demais Conselheiros. Os Conselheiros, Alexandro Cagliari, Juliana de Melo Silva e Vinicius 33 
Curcio também faram indicados. Em votação: aprovada a composição da comissão por 34 
unanimidade de votos dos presentes com a abstenção apenas dos integrantes da comissão, pois 35 
não podem votar gerando três abstenções. O professor Mastrângelo ingressou na reunião às nove 36 
horas e trinta e seis minutos. A partir do ponto 3 ingressou na reunião o professor Ernane, 37 
recontagem de quórum totalizando dezessete pessoas. Passando ao ponto 3 Deliberar sobre a 38 
mudança do logo da UERGS. Ingressou na reunião o Rafael Kreutz às 9h 39, aumentando o 39 
quórum para 18. A Relatora Conselheira-Presidente esclarece que é uma pergunta constante 40 
porque o logo da UERGS é escrito em letras minúsculas, pois todas as instituições de nível 41 
superior têm essa escrita em letras maiúsculas, houve uma ponderação sobre a questão jurídica 42 
envolvendo a Lei de Direitos Autorais. Foi realizado o questionamento pelo Conselheiro 43 
Fabrício, de que siglas são sempre grafadas em maiúsculo, a chefe de Comunicação Social 44 
esclareceu que há uma justificativa jornalística para que se utilizem as letras em minúsculo, o 45 
conselheiro Fabrício ainda questiona sobre a vinculação entre as letras e o logo, se seriam duas 46 
coisas distintas ou se seria tratado como uma coisa só, que acredita que a empresa que criou o 47 
logo não vá se opor, mas que deverá cobrar pela alteração. A Relatora esclareceu que esse 48 
processo da alteração das letras se daria ao longo de um ano, que o material que fosse produzido 49 
a partir da aprovação da mudança seria já da nova forma, mas que durante esse período de 50 
transição os materiais já impressos continuariam sendo utilizados. A Diretora de Comunicação 51 
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Karine Carloto, esclarece que não há como modificar o logo sem antes consultar ao jurídico e à 52 
empresa sobre as questões de Direitos Autorais envolvidas. O Conselheiro Cristiano afirma que é 53 
um absurdo que a UERGS como Universidade Pública esteja eternamente vinculada à boa 54 
vontade de uma empresa para alterar seu Logo. O Conselheiro Vinícius questiona se não seria o 55 
momento de a UERGS se desamarrar de qualquer contrato com empresa de design aproveitando 56 
essa oportunidade para criar um novo logo que seria de domínio da Universidade. A chefe de 57 
Comunicação Karine esclareceu que a empresa CDA Design ainda existe e que possui mais de 58 
20 anos de mercado. Que passará o processo para o jurídico para que seja localizado o contrato 59 
com a empresa CDA e que seja emitido novo Parecer com a máxima urgência. Afirmou que 60 
desconhece as questões legais envolvidas, e que por isso irá encaminhar o processo ao Jurídico. 61 
Que não é uma mudança no logo que tornará a UERGS mais forte, que essa alteração no logo de 62 
uma marca que possui apenas 14 anos é delicada, pois ainda não tem uma marca tão consolidada. 63 
Que concorda que a escrita se tornará bastante parecida com a escrita da UFRGS, sendo que a 64 
única diferença é que a UFRGS escreve a sua sigla em letras azuis. Que a Assessoria de 65 
Comunicação não vê a necessidade de nenhuma mudança, mas uma vez que fique decidido pelo 66 
CONSUN, a assessoria fará o que for necessário para que seja implementado, que é a construção 67 
interna e a forma como essa construção se externaliza que forma a identidade e consolida a 68 
UERGS. A Relatora esclarece que à época que foi questionado não havia nenhum entrave para a 69 
alteração do logo e que está surpresa com as colocações que foram feitas na sessão. Que muitas 70 
regiões utilizam a escrita apenas em caixa alta. Mas que agora verifica que essa questão é 71 
bastante polêmica sugere que a questão seja bastante debatida entre todas as Unidades, entre 72 
alunos, professores e funcionários para que esse assunto tome um corpo maior junto às Unidades 73 
e comunidades e que mesmo que se optasse por alterar apenas a grafia se daria o prazo de um 74 
ano para que essa mudança fosse consolidada. Em votação: Que seja incluído como ponto de 75 
pauta da reunião ordinária do dia 10 de setembro, para que no período anterior a questão seja 76 
trabalhada em cada unidade e encaminhada consulta para o jurídico da UERGS sobre a alteração 77 
da escrita da logomarca da UERGS de letra minúscula para caixa alta o parecer jurídico deverá 78 
estar disponível para todos os conselheiros na reunião do dia 09 de julho. Em votação os 79 
encaminhamentos sugeridos. Aprovados por unanimidade de votos. Passando ao ponto 4 80 
Deliberar sobre a criação da Revista Científica Eletrônica da UERGS. Expediente nº 698-81 
1950/15-8. Relatora: Conselheira Eliane Mª. Kolchinski. A Relatora esclareceu que o ponto de 82 
pauta é muito importante para a Universidade e que se trata de um trabalho conjunto da 83 
Coordenadoria de Bibliotecas e Pró_Reitorias de Ensino, Pesquisa e Pós-Graduação e Extensão, 84 
tendo sido coordenado pela Coordenadora de Bibliotecas, Luci e a Coordenadora de Pesquisa 85 
professora Erli, a bibliotecária que está desenvolvendo o trabalho explicou que o trabalho está 86 
sendo desenvolvido desde 2011, que é necessário um veículo para divulgação da produção 87 
intelectual do corpo docente, discente e de apoio técnico-administrativo, foi desenvolvido pela 88 
Coordenadoria de Bibliotecas, pois é a que está responsável pela Editora, foi passada a palavra 89 
para a professora Erli, que leu as justificativas para criação da revista, que a revista será voltada 90 
para a publicação de trabalhos das áreas de ensino pesquisa e extensão e com o objetivo de 91 
propiciar um debate entre as três áreas que a Universidade detém cursos. A professora esclarece 92 
que o sistema de editoração não tem custos por um período de 2 anos e que pode ser renovado 93 
por mais dois anos, esses 4 anos seriam importantes para a captação de recursos externos, e que 94 
após esse período haveria um custo, poderá haver números especiais que serão propostos pelos 95 
próprios docentes e nesses casos o docente ficaria responsável pela editoração e coordenação do 96 
número, o sistema será indexado no Scielo e em outros índices. E que a partir da primeira 97 
publicação já será solicitado o ISSN. A submissão de artigos será espontânea ou a convite do 98 
corpo editorial. Todo o processo de submissão e revisão de artigos será realizado on-line, os 99 
autores deverão ceder os direitos autorais por ocasião da publicação e a distribuição será livre e 100 
gratuita. O cronograma será alterado para que seja feita a escolha de editor chefe e de editor 101 
adjunto, a divulgação da chamada para submissões será feita em julho e a publicação do primeiro 102 
número em dezembro. Foram feitos agradecimentos à professora Erli, à Luci e a todas as 103 
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bibliotecárias, após foi aberto o espaço para questionamentos. Professor Clódis reforçou e 104 
parabenizou o trabalho realizado pela equipe responsável pela criação da revista eletrônica, 105 
afirmou que essa revista vem no momento certo, pois há urgência em externalizar os resultados 106 
obtidos pela pesquisa aqui na UERGS que foram batidos todos os recordes com a inscrição de 107 
duzentos trabalhos de pesquisa. Fabrício: Parabenizou a equipe, realizou ponderação com relação 108 
ao parecer jurídico, na questão quanto ao vínculo dos membros externos à Universidade, 109 
salientando que a preocupação central seria com relação ao passivo trabalhista bem como com 110 
relação aos funcionários que devem trabalhar na revista, principalmente com relação ao plano de 111 
carreira. O Conselheiro Alexandro salienta que acredita que a revista irá solidificar ainda mais a 112 
instituição, que acredita que deve ser pensada a possibilidade de a revista ser publicada apenas 113 
em língua inglesa e não em três idiomas. O Conselheiro Mastrângelo acredita que muitos 114 
professores devem ter diversos artigos aguardando publicação que a proposta terá um impacto 115 
positivo para a UERGS e para a comunidade acadêmica, afirmou que apenas três números por 116 
ano poderia ser pouco, que deveria ser pensada a possibilidade de aumentar a quantidade de 117 
edições anuais. Questiona se há um limite na quantidade de artigos a ser publicada em cada 118 
edição. Em reposta a professora Erli afirma que recebeu o parecer jurídico somente pela manhã, 119 
pois a caixa de e-mails estava lotada, e que é a primeira vez que está discutindo a questão do 120 
vínculo trabalhista com a Universidade, que poderia ser pensado em um termo de trabalho 121 
voluntário sem ônus, mas que os professores sabem que isso já faz parte das atribuições e que 122 
com relação aos bibliotecários, isso já faz parte das atribuições. Em relação ao idioma, gostaria 123 
de adotar português, inglês e espanhol, até mesmo para valorizar o público local, pois a revista 124 
visa também o desenvolvimento regional e os artigos são de interesse do público em geral e não 125 
somente dos pesquisadores. Afirmou que os três números iniciais são no sentido de cumprir uma 126 
agenda, no entanto podem ser pensados em números especiais que serão definidos conforme a 127 
demanda, mas os números fixos são de publicação obrigatória nas datas definidas, informa que 128 
há um número mínimo de artigos por edição, no entanto não existe um número máximo. Que há 129 
a necessidade de iniciar a publicação de artigos, mas que depois a sistemática da revista poderia 130 
ser aprimorada. Após a fala da professora Erli, o professor Benjamin ponderou que o inglês 131 
melhoraria a quantidade de citações de artigos, mas que é importante a publicação em português 132 
até mesmo para se aproximar mais do homem do campo, principalmente com relação à área das 133 
ciências agrárias, sugeriu que o nome a ser adotado deveria excluir a sigla da UERGS, tendo o 134 
seu próprio nome. A Conselheira Armgard lembrou que sobre os números especiais está sendo 135 
fechada uma parceria com a FADERS e que poderia ser fechado um número especial sobre 136 
educação inclusiva. O Conselheiro Alexandro entende que a revista deverá pensar que público 137 
irá atender, pois está sendo trabalho pesquisa, ensino e extensão e que isso poderia não atingir ao 138 
público externo que também precisa se interessar em publicar na revista da UERGS, que acredita 139 
que o ideal seria publicar uma edição exclusiva para pesquisa, outra para ensino e outra para 140 
extensão, pois da forma que está é muito abrangente. Professora Erli respondeu que deverá 141 
atingir o público que é quem sustenta o trabalho, portanto afirma que o ideal é a publicação nos 142 
três idiomas conforme sugerido na proposta, não se pode abrir mão das contribuições das 143 
comunidades, que a forma como a revista foi desenvolvida, para ensino pesquisa e extensão visa 144 
atender a todo um trabalho que foi realizado em grupo, que não é possível elaborar um nome que 145 
atenda às três áreas ensino, pesquisa e extensão. Mas que é possível que caso haja demanda, 146 
posteriormente se pense em repartir a revista conforme as três áreas, elaborando um trabalho 147 
para cada área. Agradeceu a possibilidade de parceria com a FADERS levantada pela 148 
Conselheira Armgard e afirmou que seria interessante por ocasião do evento já realizar a 149 
publicação do número especial e distribuir na ocasião. O Conselheiro Renato afirma que esteve 150 
na comissão que contribuiu com a criação da UERGS no inicio dos anos 2000, que é uma honra 151 
fazer parte do Conselho e que o projeto da revista reflete uma maturidade e irá marcar o seu 152 
espaço no cenário acadêmico nacional e internacional. Encerradas as inscrições foi questionado 153 
se o Conselheiro Benjamin mantém a proposta de alterar o nome ou se retira para que se abra a 154 
votação. O Conselheiro afirma que após conversa com a professora Erli resolveu retirar a 155 
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proposta de alteração do nome, mas ficou como sugestão que futuramente se pense em um nome 156 
que melhor contemple a revista alterando o artigo 15º da proposta para incluir essa possibilidade. 157 
Em votação, a resolução com as ressalvas de incluir mais um artigo e de alterar para se adequar 158 
ao que foi apontado no parecer jurídico, aprovada a proposta da revista por unanimidade de 159 
votos. Passando ao ponto 5 Deliberar sobre a programação dos 14 anos da Universidade. A 160 
relatora esclareceu que o primeiro item da programação restou prejudicado em razão da 161 
necessidade de consulta com relação à alteração do logo da UERGS. O segundo item da 162 
programação consistia em realizar entrevistas e gravar vídeos com alunos egressos da UERGS 163 
para que relatem a sua experiência na Universidade e informem como estão atualmente, o 164 
terceiro item da programação seriam entrevistas com autoridades que poderiam ser sugeridas 165 
pelos próprios conselheiros, que essas autoridades poderiam falar sobre a importância da 166 
Universidade, a Relatora Conselheira Arisa relatou que as pessoas serão convidadas e se 167 
aceitarem darão um depoimento sobre a UERGS, no dia 08 de julho será lançado o cronograma 168 
de ações do PDI e do PPCI que deverá ser debatido por toda a comunidade e aprovado ao final 169 
do ano, no dia 09 de julho haverá o lançamento da revista eletrônica e no dia 10 programação em 170 
todas as unidades com lançamentos de painéis e seminários, no dia 11 haverá a abertura dos 171 
jogos universitários, e dia 10 haveria um almoço comemorativo por adesão com os colegas que 172 
estiverem em Porto Alegre. Que até dia 30/06 sejam enviadas as programações das unidades. 173 
Solicitou que os professores que estão lançando livros informem, para que seja feito o 174 
lançamento no aniversário da UERGS, abrindo espaço para sugestões quanto à programação. 175 
Em votação a programação da comemoração dos 14 anos da Universidade, no período de 05 a 176 
15 de julho. Aprovada por unanimidade de votos. Nada mais havendo a tratar, a Conselheira-177 
Presidente encerrou a Sessão às 12 horas e 11 minutos, e foi lavrada a presente ata, que vai 178 
assinada por mim, Fernanda Colomby Ortiz, Assessora Jurídica, pela Secretária do Consun, 179 
Célia Regina Pereira Rodrigues, e pela Conselheira-Presidente. Porto Alegre, 18 de junho de 180 
2015. 181 
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